

Con luz y taquígrafos

Habilidades, torpezas y picardías

Desde que apareció "La Acción" hemos procurado hablar siempre con una gran claridad, poniendo en todas nuestras obras, buenas o malas, mucha franqueza y muy poca retórica. Somos enemigos de las cábalas misteriosas, de los sueltos enigmáticos, de las alusiones embosadas.

Creemos que el jeroglífico es lo más perjudicial de nuestra política, porque mientras el público, inocente y bobalicon, lo descifra, los videntes, los habilidosos, los arafitas que han tejido la red, van haciendo lo suyo.

La mayoría de nuestros políticos han tenido siempre el defecto de ser unos hombres enigmáticos, de los que no se sabe cuándo dicen lo que sienten. Si se les interroga, suelen dar dos respuestas; una, la que les sale del alma, para que el preguntador la reserve; otra, la de sus conveniencias, para que la publique. Nuestros hombres públicos, por mucho que se odien, procuran no ponerse a mal. El acto, el cargo, los amigos, el bufete, el negocio, la familia... Todo eso ha creado en nuestro vivir político un ambiente de mentira, de falsedad, de compadrazgo, que impide las soluciones claras, que ahorra las acritudes resacas, que ahoga y estrangula los nobles impulsos.

En España son pocos los que, como Maura y algún otro, hablan por propia impresión. Esperan a "verlos venir", para proceder según como vengan. Y es que son pocos los que se preocupan del interés nacional, porque lo supeditan todo a la conveniencia propia.

Así, en la ocasión presente, no serán muchas las personas que piensen en la conveniencia de un Gobierno no presidido por él o no integrado por él o en el cual él no tenga una influencia decisiva. Todos hablan de renovación, de purificación, de transformación, y cuando llega la hora suprema, la que en política, como en todo, se llama la hora de la verdad, a menos que estén seguros de salir ilesos y con algo substancial entre las manos, no dan una estocada derecha así los emplumen.

Conociendo esa especial psicología de nuestro político, algunas veces pensamos en lo mucho que debe sufrir el Rey cuando consulta a los hombres públicos y en las enormes dificultades que sus resoluciones encontrarán al tropezarse con las habilidades, torpezas y picardías de nuestro sistema político.

Porque Su Majestad el Rey, como todos los ciudadanos, oye la voz del pueblo y contempla el manotear de los políticos — incluyendo al conde de Romanones —, que ante las multitudes anhelantes gritan como ellas: "Renovación, austeridad, justicia, cambio de sistema, condenación de la vieja política". Y el Rey les interroga y la vieja política continúa.

El país no sabe qué pensar. Se queda asombrado. Si todos, incluso Romanones, dicen a voces que el sistema del turno de gabinetes y par-

tidos ha fracasado y cuando entran en Palacio y salen de Palacio lo repiten, haciéndole creer a la nación que ellos participan del anhelo popular, ¿cómo se confirma el turno y se consagra lo que todos repudiamos? Y de deducción en deducción, el vulgo llega a la consecuencia infame, injusta, abominable, de que es el Monarca quien sostiene la vieja política.

Y no es así, no es así. Es que los políticos, la mayoría de los políticos, no por maldad, sino por contagio, por costumbre, porque esa es la medula de la política, cuando entran en Palacio nos engañan, después engañan al Rey y al salir de Palacio nos vuelven a engañar a nosotros.

Excepción hecha de las notas entregadas por Maura, ¿hemos sabido alguna vez, concretamente, categóricamente, lo que al Rey le ha aconsejado los políticos? No. Conocemos la solución, y cuando la solución no ha satisfecho, los políticos tienen buen cuidado en dar a entender, sin decirlo, que no fue aquello lo que ellos propusieron, para continuar en libertad de seguir gritando ante el pueblo: "Renovación, austeridad".

Esta es la realidad de los hechos, y nosotros creemos que es ahí donde debe iniciarse la renovación. Se va a plantear — suponiendo que el señor Date, ante la situación precaria del Gobierno, combatido por sus propios partidarios, no demostrará con escamoteos y habilidades el cumplimiento de sus obligaciones — la crisis más importante de cuantas registra la historia de la política contemporánea. No se va a decidir la preponderancia de un grupo, sino que se va a optar entre dos sistemas políticos. Esto es evidente, y ya no hay quien convenga al país de lo contrario.

Pues es indispensable que en momentos de tanta gravedad y ante acontecimiento del cual, ahora o dentro de unos meses, han de derivarse consecuencias trascendentales para España, se substancie el proceso a la luz del día y cada cual asuma sus responsabilidades.

Su Majestad el Rey demostró siempre un amplio espíritu de tolerancia, y cuando un hombre público solicitó su venia para repetir ante el país lo que dijo en la cámara regia, jamás la negó.

Debe ser conocido públicamente y claramente lo que cada uno de los llamados a consulta aconseja. Su Majestad el Rey en estas difíciles, excepcionales circunstancias.

Y eso que parece de tan poca monta, es posible que sea, acabando con todas las habilidades y todas las maniobras, la iniciación de la nueva política.

Porque el pueblo, al menos, sabrá a qué atenerse con certeza sin que nadie le engañe.

Y el Rey, también.

(De "La Acción")

La mejor agua de colonia es la "Guillemina" Casa Buenaventura

La mejor agua de colonia es la "Guillemina" Casa Buenaventura

Una nueva inquisición

De las cosas extraordinarias engendradas por la guerra no es la menos estupenda la nueva forma de inquisición que ha comenzado a actuar en los Estados monopolizadores de la marca político-comercial con que se estampillan a sí mismos y con que precintan todas sus instituciones, marca dibujada con letras mayúsculas y gruesas de la palabra "Democracia".

Muy democráticos, en efecto, Francia y los Estados Unidos, que inclaman a los alemanes su espíritu de delación, recordando la frase de Bismark, según la cual el célebre Cónsul no se retraería de denunciar al anfitrión que a los postres de una comida le obsequiara con un cigarro introducido de contrabando en el país, saltan por encima de las leyes que imponen a la Banca el secreto profesional y se dedican a averiguar y verificar las fortunas individuales y el origen y desenvolvimiento de ellas, en virtud de la sospecha que cualquier ciudadano deslice sobre la procedencia de las riquezas poseídas.

Hasta hoy, la delación sólo se practicaba respecto a las adquisiciones que se suponía procedían del enemigo; ¿con quién está prohibido comerciar? Pero la política interna comienza ya a valerse de esta autorización, a inquirir las fortunas, que no es arma de poco peligro y de corto alcance.

El capital acciones del diario "Le Pays"; los cheques sospechosos de Duval y Almeredy; los billetes suizos de Turmel; los millones de Bolo-Pacha, son en la liberalísima Francia objeto de ahincadas pesquisas, de investigaciones inquisitoriales que en nada envidian a las de los mejores tiempos del absolutismo. Parece como si se quisiera con ellas amedrantar a los pacíficos amagándoles con la inculpación de estar vendidos al oro alemán. Más el tango que así se revuelve salpica a todo el organismo político. La limpieza y la austeridad en las esferas de Gobierno quedan en entredicho ante las fuerzas que guerrean y se sacrifican.

Los yanquis están en sus glorias ejerciendo el papel de detectives. Descifrar claves de correspondencia diplomática, buscar negocios, arrancar secretos profesionales a la Banca oponer el contra espionaje al espionaje, ofrecer a sus aliados los frutos exquisitos de la Policía y de la delación, he ahí la obra meritoria que la democracia norteamericana regala a la democracia francesa con el más vivo agradecimiento por parte de ésta. Y entre una y otra democracia el respeto a la libertad y a la propiedad individual que tanto se ensalzan y se recomiendan... para los demás; sale magníficamente librado por cuenta propia en los países de su decantado entronizamiento.

La inquisición de las fortunas, antecedente o subsiguiente a las confiscaciones, a los secuestros y embargos de los bienes de propiedad particular enemiga o sospechosa, crea un procedimiento político fiscal, que, seguramente, llevará la alarma a los Círculos políticos y financieros, y pondrá espanto en el ánimo de mucha gente a ellos adscritas. El mundo político financiero contiene elementos muy heterogéneos, algunos sanos y limpios, muchos turbios y malolientes, y bueno es que se sepa, ya que también entre nosotros hay quienes fían las mejoras de España a la parlamentarización, que los Parlamentarios, con sus trapacerías, inmundicias e irresponsabilidades, son los grandes semilleros de hombres y negocios financieros oscuros y dañinos. La frase de Hervé: "El público francés piensa que más de la mitad de los diputados es capaz de hacer lo de Turmel"; es decir, dedicarse a toda clase de negocios sucios, incluso el

de comerciar con el enemigo, no es precisamente una consagración de los prestigios del Parlamento de una República, que quiere aparecer ante los ojos del mundo como un modelo al que se le rindan los honores de la admiración y la copia.

España, por dicha, no está tan degradada en su moral, pero en los últimos tiempos adviértense síntomas financieros sospechosos en el mundo de la política.

La inquisición de las fortunas, como procedimiento francoyanqui, no podrá ser tachado de reaccionario por nuestros radicales, enamorados de aquellas democracias. Sin embargo, es dudoso que reclamen la implantación de él en España. Tal vez no sea necesario, y de ello nos alegraríamos. Pero por si llegara el caso, ya conoce ahora el pueblo español el procedimiento ultraradical de los países ultrademocráticos.

RAMÓN DE OLASCUAGA.

Bilbao 9 de octubre.
(De "El Debate")

Turin-Londres en avión

El marqués Laureati cuenta sus impresiones

Partí de Turin por la mañana y llegar a Londres poco después de la hora del almuerzo, es cosa que hubiera parecido un sueño fantástico hace pocos años. Pues ahora se acaba de realizar tal prodigio. En siete horas y dos minutos se han pasado los mil y cien kilómetros que hay en línea recta desde la ciudad italiana, capital del Piamonte, hasta la capital británica. Es una hazaña sin par en los fastos de la aviación y la ha realizado un oficial de Italia; el marqués Julio Laureati.

Es el capitán hombre de unos 40 años, de mediana estatura, tipo de soldado animoso.

He aquí cómo ha contado a los periodistas ingleses su viaje.

Sali de Turin el lunes 24 de septiembre, a las 7 52 minutos de la mañana, en un biplano militar de la Sociedad italiana de aeronáutica. Es un modelo de dos asientos, provisto de motor Fiat de ocho cilindros verticales, de 250 caballos y con una sola hélice de dos palas. Con este modelo ya había realizado antes un vuelo de 1.600 kilómetros (ida y vuelta); tiene una longitud de 14 metros y su estabilidad es tanta como pueda desearse. Nunca tuvo que ir a reparaciones acompañado de nota desfavorable.

En cuanto a su velocidad, no puedo decirlo exacto, por razones que fácilmente se comprenden; baste saber que pasa con suma sencillez de los 160.

Me acompañaba mi mecánico Tonzo.

A bordo, para caso de un mal encuentro, llevábamos dos ametralladoras, así como muchos centenares de cartuchos.

Una vez nos pusimos en marcha, las primeras horas resultaron las más difíciles. Iramos con mucha carga, entre ella gran cantidad de esencia y de aceite, a pesar de lo cual tuvimos en seguida que alcanzar la altura de 3 500 metros; necesaria para cruzar sobre los Alpes.

Los pasamos por la región del Mont Cenis. En aquel punto de nuestro viaje el aire volvióse verdaderamente terrible. Tan pronto nos arrojaba sobre el ala derecha como sobre la izquierda.

Y en ciertos valles nos hacía descender, causándonos pérdidas de altura tan imprevistas como emocionantes. Tanto nos agitó el aire, tanto balanceaba el biplano, que el mecánico llegó a marearse, como si estuviese en un barco y en día de mar movida.

Por mi parte me aguanté firme.

— Tuvo usted en aquel peligroso trance la impresión de que la travesía sobre los Alpes podría concluir mal?

— No lo sé. Sólo puedo decir que me había jurado cruzarlos costase lo que costase. Cuando se quiere firmemente alguna cosa, se llega ésta a conseguir.

— Pero ¿y el peso del aparato y sus considerables aprovisionamientos?

— Claro es que nuestro viaje era un gran "handicap". Sea de ello lo que quiera, es el caso de que luego de hora y media de una lucha contra los remolinos, pude concluir de pasar la terrible barrera de montañas y verme volando sobre el suelo de Francia en una región sobre la cual no había pasado nunca por los aires.

— ¿No sufrió usted ninguna dificultad para orientarse?

— No. Marché casi siempre fiando en la brújula y no derivé sensiblemente, por cuanto habé de hacer pocas rectificaciones de ruta, y estas fueron pequeñas. Además tenía muchos puntos de referencia; por ejemplo, pude observar muy bien los lagos de Bourget y de Annecy.

Los ríos, las vías férreas y los caminos me ayudaron más aun que las ciudades. Aun me parece ver el gran camino en los alrededores de Troyes tan largo y tan recto; lo hubiera reconocido entre mil.

Pronto llegué a pasar entre Reims, que dejé a la derecha, y Meaux. En aquel instante marchábamos a una velocidad de más de 180 kms. por hora y a la altura de 2 500 metros. Sin embargo, desde allí podíamos observar las señales de la guerra. Cada región era un recuerdo: los campos del Marne, Reims la mártir, el Aisne, en donde los alemanes retrocedieron, y aquellas poblaciones del Norte de las que tan sólo alguna casa permanece en pie.

Así volando llegamos al mar exactamente por el punto marcado de antemano: junto al cabo Fris-Nez.

Aquí disminuimos nuestra altura y bajamos hasta 600 metros. De este modo cruzamos el mar, verificándose la travesía con la normalidad más completa; por lo demás, apenas hacíamos de la costa francesa cuando ya vimos la línea blanca de las playas británicas. Encontrar el Tamis, y remontarlo fue cosa de juego.

Molesto por el sol que me daba de frente, me dirigí al pronto sobre aeródromo de Hendon; pero antes de aterrizar me dirigí al aeródromo militar de Hounslow, en donde éramos esperados.

Y esa es la historia de mi primera visita a Inglaterra.

Tal es el relato del capitán Laureati. No es el primer gran recorrido que verifica, pues entre otros se recuerda el que hizo en agosto último. Salí de Turin a las 10 7 minutos de la mañana llegó a Nápoles, voló sobre la ciudad sin aterrizar, y se dirigió al punto de partida. Había pasado sobre todo el largo de Italia en viaje de ida y vuelta, que representa unos 1 500 kilómetros, y a las 8 40 minutos de la tarde entraba en el aeródromo de partida.

(Journal).

están constituidos en una gran extensión por formidables picachos inaccesibles, nidos de águilas, si la nieve no coronase siempre sus embudadas cimas y por valles de muy difícil acceso, cuya defensa en la mayoría de los casos no requiere ni el empleo de grandes masas, ni la utilización de grandes pertrechos; allí la defensa es el terreno.

A los explican los escasos resultados obtenidos en el ataque.

Pero es preciso agregar a este factor importantísimo el de que los defensores reaccionan con viveza y energía a cada paso a vanguardia que logran dar sus adversarios.

En tales condiciones, teniendo que subir las piezas de artillería a brazo, valiéndose de gruesas maromas y utilizando el esfuerzo mancomunado de muchos hombres, teniendo que pasar serias privaciones por las enormes dificultades de aprovisionar un ejército en tan abrupto terreno, teniendo que sufrir en ocasiones la falta de pertrechos de boca y guerra, teniendo que luchar además de con los hombres, contra los elementos y sufriendo tantas bajas de metralla como de aludes, no cabe éxito (otundo posible); todos los esfuerzos gigantescos se estrellan contra la impotencia de los medios humanos, contra las excelentes y sólidas defensas de la Naturaleza.

Por otra parte el Gobierno del Quirinal, apoyándose en los temores y nerviosismos del pueblo, coartó la acción del generalísimo Cadorna encareciendo débilmente sus planes y energías, imponiéndole un sistema que no lleva consigo el temible escándalo de las bajas cuantiosas.

Los italianos quisieron una victoria sin desgaste, y eso no es posible y máxime en un terreno como aquel de los Alpes, donde las bajas se multiplican sin cesidad de entablar batalla con el enemigo.

Si las cosas se hicieran dos veces, Italia con toda seguridad o seguiría siendo neutral o hubiese hecho honor a sus graves compromisos de la paz; se equivocó y en la guerra las equivocaciones se pagan harto caras.

Los austriacos siguieron en todo momento la táctica de ceder al adversario todas aquellas posiciones que exigían un gran dispendio de fuerzas, manteniéndose a la defensiva, ya fuese en aquellas otras en que el terreno era auxiliar eficazísimo de su objetivo.

En el Tirolo por ejemplo, no hubo durante muchos meses más tropas austriacas que las de montaña, diestramente preparadas para este género de guerra; más observo que estas digresiones me apartan del punto a tratar, y como tengo mucho que decir y no cabe en los reducidos límites de una crónica, quedese para mañana la consecución de este interesantísimo tema bélico.

COMANDANTE ETNA

14 de octubre.

Páginas de la campaña

La lucha en los Alpes

Pronto, muy pronto, la nieve coronará por completo los riscos y valles de la enorme cordillera tan llena recuerdos históricos, y avalanchas de hielo apultarán trincheras y entorpecerán la maniobra.

Desde que en 1915 Italia se decidió a abandonar sus viejas alianzas por nuevas amistades, figurándose equivocadamente que con su decisión se inclinara a voluntad el platillo de la balanza guerrera, los Alpes vienen siendo muchos testigos de continuados heroísmos y repetidas abnegaciones.

Los límites de la bella Italia con la doble Monarquía imperial y real

Militares

Parada: Regimiento de Infantería Mecorica, número 70

Jefe de día: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Imaginería: Comandante de Artillería don José Cantó.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería

Vigilancia: Oficial 3.º de Ingenieros El Comandante Sargento Mayor Francisco González.

Suñtoral

Santo de hoy. — Santos Pedro de Alcántara confesor, Lucio y Tolomeo y Santa Rosina.

Santo de mañana. — Santos Juan Canelo, Máximo y Aurilio y Santas Marta e Irene virgen y mártir.

Visita a la Corte de María. — Mariana se hace a Nuestra Señora de las Angustias en el Carmen.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID
Tiempo probable durante las 24 horas
Radiotelegrama de las 13'30
DÍA 18 OCTUBRE DE 1917

Dudoso en el estrecho de Gibraltar.
Lluvias y temperaturas suaves en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE MAHÓN
DÍA 18 OCTUBRE DE 1917
Presión barométrica. 764.3
Dirección del viento. S. W.
Fuerza del viento. Muy flojo.
Estado del cielo. Despejado
Estado del mar. G. uera.

De Teatros

Pilar Alonso en el "Salón Victoria"

El salón de espectáculos del nuevo teatro, estaba en la tarde y noche de ayer, ocupado totalmente por un público selecto y distinguido, entre el que predominaba el sexo femenino, cuya belleza y elegancia ha encontrado adecuado marco, en el hermoso "Salón Victoria", decorado con sumo gusto e iluminado con verdadera profusión.

El aspecto del nuevo salón, no podía ser más agradable. La multitud allí congregada, prodigaba elogios al decorado y disposición elegante del salón así como al confort y comodidad que en él se goza y todos coincidían en asegurar que el "Salón Victoria" es el preferido del público mahonés.

La empresa del nuevo teatro ha tenido un gran acierto al contratar para la inauguración a nuestra simpática paisana la genial canzonetista Pilar Alonso, cuya repatriación en el coquetón escenario, puede señalarse como un verdadero éxito artístico.

Al aparecer la simpática Pilar en el escenario fué saludada con cariñosos aplausos, que nosotros que conocemos a nuestra paisanita, nos atrevemos a asegurar fueron recibidos con emoción; por ser mahoneses y los primeros que resonaban en el "Salón Victoria".

La Pilar con su arte admirable cautivó desde los primeros momentos la atención de todos, cantando con su armoniosa voz, con gusto exquisito, con verdadero arte, bellas canzonetas que fueron muy celebradas y aplaudidas por el numeroso y distinguido público.

Nos presentó nuestra paisana un repertorio de canzonetas completamente nuevo y únicamente le oímos del repertorio antiguo el cuplet trágico "Logratid apache", en el que la Pilar está verdaderamente admirable resaltando con su mímica adecuada y perfecta, sin falsos amaneramientos, el hermoso cuplet que dice con perfección suma.

En las nuevas canzonetas que cantó la Pilar, pudimos admirarla en los distintos géneros, dentro de su arte; elegantísima esbelta en los de salón que acción y dice de manera insuperable; admirable en los cómicos como el "Branaté", en el que transforma su figura elegante, adaptándola a las exigencias del personaje, del que puede decirse hace una creación; muy bien en los chulapos que decirlos como los dice la Pilar es ya un triunfo, puesto que la simpática artista, no tiene que recurrir para sacar partido de ellos a los desplantes siempre de mal gusto, sino que los dice y acciona con acierto y arte.

El arte de nuestra genial paisana, pasa por todas las gemas y en todas ellas, brilla espléndido y pone de relieve el talento artístico de la Pilar, que estudia las canzonetas y se adapta con facilidad al personaje que representa pudiendo decirse que de cada cuplet hace la gentil artista una creación.

La presentación de la Pilar no puede ser más espléndida. Viste elegantes y vallosos trajes, que son llevados con soltura y que resaltan su más bella y gentil figura de nuestra paisana, que al presentarse nuevamente al público de Mahón, triunfó plenamente; como solo lo consiguen artistas de mérito indiscutible.

En la dos secciones, consiguió la Pilar aplausos verdaderos, atronadores, y los que la simpática y bella artista

correspondía cantando con su arte insuperable nuevas canzonetas fuera de programa y que fueron aplaudidísimas.

La inauguración del "Salón Victoria", puede señalarse como un acontecimiento artístico, del que guardarán grato recuerdo cuantos asistieron a las funciones de tarde y noche.

Unimos nuestro aplauso entusiasta y sincero a los muchos que escuchó la simpática Pilar y enviamos a la vez nuestra felicitación a la empresa del "Salón Victoria" por el éxito de las funciones inaugurales, deseándole muchos triunfos como los de ayer.

MAHÓN

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo "Monte Toro" al mando de su capitán don Bernardo S. guí.

Dicho buque ha sido portador de abundante y variada carga.
El "Monte Toro" siguiendo el nuevo itinerario, saldrá mañana de nuestro puerto para Barcelona en viaje directo.

El músico mayor del Regimiento Menorca número 70, don Angel Penalva Téllez, ha sido destinado al Regimiento de Ballén número 24.

Sentimos la separación de tan estimado amigo como inteligente músico, deseándole a la vez muchos progresos en su carrera.

Hace ya algunos días que dedicamos un espacio de estas columnas a comentar la subida del precio de los huevos en nuestro mercado que se vendían a 3 pesetas docena. Desde aquellas fechas y por *motu proprio* de los vendedores, el precio ha descendido de 3 pesetas docena a 2.75, vendiéndose sin embargo la unidad 0.25 céntimos.

¡Sea! este precio excesivo. Nosotros creemos que sí y así nos lo demuestra la siguiente noticia que copiamos de nuestro querido colega de Palma "La Última Hora":

"El Alcalde ha publicado hoy un bando cuya parte dispositiva dice así:

Hago saber: Que la Junta provincial de Subsistencias en sesión celebrada el día 13 del actual acordó tasar los huevos en una peseta setenta y cinco céntimos la docena.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario suplicando a los compradores que adviertan a esta Alcaldía toda infracción o abuso que cometan los vendedores a fin de imponer inmediato correctivo."

En el vapor correo de Palma ha llegado esta mañana, acompañado de su distinguida familia, el rico propietario de Ciudadela don Gabriel Squella.

Anoche una turba de chiquillos entretenía sus ocios, abriendo y aporreando las puertas de las casas, ocasionando con su *entretenido juego* las molestias consiguientes.

Es el escarapateo del importante comercio de los señores Pasarius y Cardona hemos visto expuestas varias cintas, delicadamente bordadas, que se adjudicarán como premios en el festival ciclista que se celebrará el próximo domingo en el paseo de Isabel II organizado por varios jóvenes ciclistas.

Se ha comenzado el arreglo del piso de la calle de Portal de Mar en la parte que conduce a la nueva rampa en construcción.

El vapor "Monte Toro" ha sido portador de dos mulas de tiro propiedad de don Gabriel Squella.

Ha sido destinado el auxiliar de almacenes de segunda clase del Personal del Material de Artillería don Felipe Grossi Fernández, del Parque de la Comandancia de Mallorca, al de la de Menorca, y el auxiliar de almacenes de tercera clase don Fidel Sevilla Palacios, del Parque de la Comandancia de Menorca, al de la de Mallorca.

Se ha dispuesto se inscriba con urgencia al Centro Electrotécnico y

de Comunicaciones para sufrir exámen previo para instrucción de los mecánicos automovilistas, el soldado de la Comandancia Artillería de Menorca Miguel Regal Filla.

Se ha dispuesto que las instancias que promuevan los individuos de la Guardia civil, solicitando rescindir sus compromisos, se cursen con el informe del coronel subinspector respectivo, y sin acompañar copia de documento alguno.

Leemos en un periódico de la Península:

"La práctica, que tanto enseña, ha dicho la última palabra en la actual guerra, en lo que se refiere a uniformes militares. Lo conveniente es una forma y un color para todas las Armas y Cuerpos, siendo aquella muy sencilla y el color el más sufrido, y a la vez confundible con el campo en la lejanía.

Podemos decir que así está adoptado en nuestro Ejército para el verano en el kaki, y no nos equivocaremos si aseguramos que no se tardará en disponer otro tanto para el resto del año y para todos los actos, desapareciendo la policromía y la confusión actuales, que, por otra parte, resultan tan costosas para la oficialidad.

Ahora que se van a disminuir los descuentos, por razón de la carestía de la vida, se comprende cuán lógico es que se disminuyan los gastos, sin vacilar más para adoptar el uniforme único, quedando los lujos meramente para tropas especiales, que para las de combate no son propios.

Entre las diversas reformas que se incuban, ésta será muy bien recibida por producir beneficios positivos al personal y a la institución, sin perjuicio para nadie, máxime cuando se trata de nutrir de equipos los almacenes para pasar al pie de guerra."

Pasajeros llegados esta mañana de Palma a bordo del vapor correo "Monte Toro":

Señores don Gabriel Squella y 4 señoras; José Magia; un sargento y esposa; Francisco Bartrán; Josefa Orfila; 2 sirvientas; José Montis; Agustín Busquets; Juan Baña; Jaime Solá, señora e hija; un artillero; Juana Tuduri; Bernardo Sintés; Julián Martínez; Francisca Picó; un auxiliar; Rafael Pons y Dolores Cardona. — Total 25.

Nodriza

En San Cristóbal hay una joven que desea encontrar una criatura para amamantar en su casa o en el domicilio de sus padres.

Para más informes al cochero de San Cristóbal.

IDIOMAS

Enseñanza práctica
por N. GEORGACAPULOS
Secretario Intérprete
de la Estación Sanitaria de este puerto
é Intérprete Jurado

Francés, Alemán, Inglés, Italiano y Griego
Isabel II, de once a una y San Sebastián, 1 D, tarde.

"Standard" y polvos Doctor Jaime
CASA BUENAVENTURA

Del Extranjero

Madrid 19.

Parte alemán de la tarde
Desde Berlín comunican el siguiente parte oficial facilitado a los dos de ayer tarde por el cuartel general alemán:

La operación germana en la isla Osel está terminada, quedando ésta totalmente ocupada por nuestras tropas.
Nuestros regimientos de infantería y ciclistas se arrojaron, en un violento empuje, repetidas veces contra el enemigo sin esperar la llegada de la artillería.

Los mismos rusos estiman que la presencia de las tropas alemanas en Reval, costa de Estonia en la boca del golfo de Finlandia no se hará esperar mucho tiempo.

El gran Káthen al frente de dos divisiones ha conseguido con el auxilio de la escuadra de Schmidt la completa dominación de la isla de referencia.

Tanto en Italia como en la zona de los Balcanes no hubo noticias de interés.

Tampoco se tienen noticias de operación alguna en Asia.

En Flandes no ha habido nuevas acciones de infantería, ni se ha repetido el avance de los ingleses en el Artois.

En el campo de batalla al este de Iprés aumentó algo el fuego de la artillería.

En una batalla aérea que se desarrolló a las seis de la tarde de ayer sobre Zannek, y en la que tomaron parte ochenta aparatos, derribamos quince aparatos enemigos.

Los franceses emprendieron cuatro ataques contra el bosque de Chaume, que fracasaron todos con serias pérdidas para ellos.

También el sudoeste de Braumont y cerca de Bezonvaux, tuvieron buen resultado algunos ataques nuestros contra las líneas francesas.

Noticias de España

Madrid 19.

Sensacionales declaraciones del Sr. Alba

El diario madrileño "El Día" publica unas sensacionales declaraciones hechas por el exministro de Hacienda don Santiago Alba, que han sido objeto de muchos comentarios, levantando gran polvareda.

Ha manifestado el señor Alba, que está seguro que el señor Dato no juzga el momento presente en

total la intensa gravedad que verdaderamente tiene.

Si cayera el Gobierno Dato no sería razonable, dijo el señor Alba, que subiera otro con tendencia a las derechas, pues el nuevo Gobierno debería contar con las izquierdas, colaborando con cierto de los regionalistas y socialistas.

Esta solución volvería la política española a su curso normal que es el Parlamento de donde jamás debería haber salido y así se hubieran evitado los sucesos y complicaciones de este verano, como han sido las protestas del Ejército y parlamentarios, y también las protestas de las clases obreras y organizadores de la huelga general reciente.

Los monárquicos, deben ver esto con recelo y dándole una solución acertada se libraría al Rey de sus más dolorosas pesadillas. Ahí está la clave para hacer perdurable y firme la monarquía española.

Contritas sus sensacionales declaraciones el señor Alba, diciendo que es imposible disolver las Cortes actuales: puesto que de llevar a cabo este propósito vendrían después las luchas germanofóbicas y aliadófilas y además, un bloque compuesto de setenta diputados regionalistas y de las izquierdas, con su oposición haría que fuese completamente imposible el gobernar.

De formarse unas nuevas Cortes con estos auspicios se haría necesario el disolverlas y con ello se disminuirían los intereses de la nación.

Este punto de sus declaraciones recuerda el señor Alba que en un año en el que hubo disolución de Cortes dejó el Trono de España el Rey Amadeo I.

Precisa, dice el señor Alba, abrir el actual Parlamento y que asista a él un Gobierno que cuente con los regionalistas y las izquierdas, y con los hombres de ciencia y trabajo que en la actualidad están apartados de la política.

Expone el señor Alba un programa de reorganización del Ejército y de defensa nacional y trata de las Juntas de defensa y de las pretensiones del Ejército, ahora, dice, hipócritamente ocultadas por la política económica.

Expone también el exministro un programa de reconstitución nacional en el que trata de la construcción de ferrocarriles, de la explotación de minas de hulla, a fin de atender grandes abastecimientos, de la mejora de sueldos y salarios, atendiendo también otros puntos de capital interés.

Trata el señor Alba de los problemas regionalistas y de la sinceridad electoral mediante previas reformas que acaben de una vez para siempre con el caciquismo y lleven al Parlamento los genuinos representantes del pueblo español.

Termina sus sensacionales declaraciones el señor Alba diciendo: ¡Ojalá no tenga que recordar un día las manifestaciones que ahora hago, cuando ya no sea la hora del remedio!

Los periodistas y el señor Dato
A las ocho de la noche acudieron los periodistas a la Presidencia siendo recibidos por el señor Dato que se hallaba en su despacho.

Dijo el Presidente que había recibido la visita del ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, quien le había manifestado no había ninguna noticia de provincias que ofreciera interés.

Un periodista preguntó al señor Dato si tenía noticias de cuando llegaba a Madrid el nuevo Embajador de Francia Mr. Thierry.

El Presidente contestó que lo ignoraba puesto que aún no había sido comunicada oficialmente la noticia.

Al enterarse el señor Dato de que a fines de mes marcha a Francia el Embajador Mr. Geoffroy dijo: Mañana hará lo posible por visitarle, continuando después el Presidente tratando del diplomático francés, de quien hizo grandes elogios, diciendo que Mr. Geoffroy es un Embajador que se ha captado grandes simpatías entre los elementos oficiales y sociales, añadiendo, que es persona de exquisita corrección y excelente tacto.

Todo esto hace muy sensible su marcha pero el Gobierno francés ha buscado para sustituirle un hombre ilustre y culto.

Siguió diciendo el señor Dato que mañana a las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros al que asistirá el general Marina que llegará a la Corte a las 10 de la mañana.

En este Consejo, trataremos extensamente de la cuestión de acaparamientos, sometiendo a la aprobación del Gobierno un decreto redactado con el fin de acabar con este mal que hace alcanzar crecido precio muchos artículos de primera necesidad.

Un periodista dijo al señor Dato que un periódico madrileño de la noche publicaba unas declaraciones del señor Alba en las que pide el Poder con un programa de Gobierno no creyendo que no faltarían los auxilios de las izquierdas y regionalistas.

El señor Dato dijo que no había leído las declaraciones a que se aludía, pero, añadió, me parece muy conveniente el conocer la opinión de todos los hombres que están en las cumbres de los partidos, lo que es una orientación para todos estando cerradas las Cortes y para el Gobierno, muy interesante conocer la opinión de estos hombres de signficación política.

Habíó luego el señor Dato de la cesación de la previa censura y dijo que los periódicos que pedían hablar con libertad que ansiaban asuntos de actualidad, había notado que al cesar la censura hacían circular los noticiosos de días pasados.

El general Marina jurará mañana a medio día su cargo de ministro.

El Consejo de mañana, terminó el presidente, no creo que sea largo, pues se han celebrado dos Consejos seguidos.

MENCHETA

Bolsa de Barcelona del día 18 octubre

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A	76.60
Id. id. B	76.60
Id. id. C	76.50
Exterior serie A	84.90
Amortizable 5 por 100 A	95.90
Id. B	95.25
Interior fin de mes	00.00
Acciones Nortés	64.50
Id. Alicante	67.90
Id. Andaluces	63.15
Id. Orenses	2.45
Obligaciones de la Compañía Transatlántica	85.50
Francos	74.65
Libras	20.68

Salón Victoria

El día 19 y viernes extraordinaria sección
La interesante película en cuatro partes

LUCCIOLA

Completarán el programa otras dos películas, una de ellas altamente cómica.
Éxito indiscutible de nuestra paisana la genial tonadillera

PILAR ALONSO

con su novísimo repertorio de canzonetas.
Detalles por programas.

A las nueve y cuarto
Domingo tres secciones a las cinco y media, ocho y media y diez y media.
Se admiten encargos en todas las secciones.